

Chirac, l'humaniste universel

09-05-2009

Le nouvel Occident est en route. Il est hybride. Il ne se divise plus sur des oppositions idéologiques droite-gauche, il jongle entre stratégies financières et condition humaine.

Les néoconservateurs jouent les peurs, la soumission et le virtuel face aux démocrates inspirés par les réalités humaines, l'émotion, le vécu.

Au delà de la caricature faite de Jacques Chirac par les médias, il y a derrière ce personnage que les Français ont toujours bien aimé un homme profondément visionnaire et en avance sur son temps.

Farouche résistant face au néo-conservatisme, il sera, durant sa carrière politique magistrale, vite bridé et raillé malgré un discours juste, en parfait alignement avec ce mouvement en pleine mutation, appelé à devenir puissant : celui des démocrates universalistes.

Toutes décisions politiques, économiques et environnementales doivent avoir l'humain pour centre de réflexion et d'application. Selon Chirac, l'humain est la seule porte d'entrée, le seul point de départ vers la manifestation d'énergie qu'est notre univers de matérialisation.

L'ancien président est convaincu que les démocrates abordent un nouveau cycle universaliste, conscients des valeurs originelles qui fondent l'Occident du XXI^e siècle.

Les civilisations originelles ne meurent jamais : il faut retourner aux sources pour trouver sa voie.

La réflexion philosophique à laquelle nous convie l'auteur Véronique Dorey nous permet de découvrir un homme de grande valeur qui a le don de relativiser les évolutions actuelles du monde.

L'auteur, une normande originaire du Mans, est juriste de formation et dirige une agence de communication. Son essai est agréable à lire, clair et pose les bonnes questions.

"Jacques Chirac, humaniste et universel" par Véronique Dorey, éd. Racine, 24,95 €;